

尾張旭市教育委員会

(令和2年11月)

定例会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（11月）定例会会議録

1 日 時 令和2年11月11日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長 河村 晋
委員 山本 真依子
委員 堀祐子
委員 伊藤智成
委員 松尾功

4 出席職員 教育部長 三浦 明
教育部次長兼文化スポーツ課長 加藤 博英
管理指導主事 川本 幸則
教育行政課長 田島 祥三
学校給食センター所長 松原 友雄
生涯学習課長 坂田 みどり
図書館長 三浦 明美
指導主事 二村 尚文
教育行政課長補佐 加藤 貴之
教育行政課主査 伊藤 維希

5 傍聴者 3名

6 会議に付した事件

- (1) 協議第4号 尾張旭市教育委員会の組織変更について
- (2) 第21号議案 令和2年度一般会計補正予算（12月）に関する意見の申出について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから11月定例教育委員会を開催します。
	一気に秋へ突入し、朝晩の寒さが一段と感じる季節になってきました。こうした季節の変化とともに新型コロナウィルス感染症も毎日報告される感染者数も減少するどころか増加の気配すら見えてきています。これからはインフルエンザに対しての予防も重なり、より一層の予防対策が大切な時期となってきています。どちらも感染症という点では、予防策には共通点が多く、マスク、手洗い、そして3密回避への取り組みをしっかりとしていただきたいと思います。学校現場での指導もお願いします。
	先月、旭野高校の磯部校長先生とお会いし、少しお話をさせていただきました。その中で来年度には創立50周年になるというお話がありました。昭和47年に始まり地域にとっても大切な学校として発展してきたことを嬉しく思います。
	もう1件うれしいお話では、県の教職員表彰があり尾張旭市からは旭中学校養護教諭の佐藤きよみ先生が受賞されました。感染症の影響で直接授賞式に出席はできませんでしたが、教育長室で受賞の伝達を10月13日に行いました。今後も頑張っていただきたいと思います。
	また、先月24日の土曜日には文化会館大ホールで青少年健全育成推進会議主催により中学生フェスティバルが開催されました。新型コロナウィルス感染症で3月から学校の臨時休校が5月中旬まで余儀なくされ、その後も様々な制限や学校行事に制約を受けながらも、中学生が取り組んできたこと、芸能、特に今年は吹奏楽の出演が目立っていましたが、発表できる機会を設けていただき大変ありがたく思っています。
	市のほうでも事務局では来年度の予算編成事務に取り掛かっています。今年度中止や延期になった事業も多く、こうした機会に是非、発想の転換をしていただき、これまでの取り組みを検証し未来に向けて動い

	<p>ていっていただくことをお願いします。それでは続いて私からの報告をさせていただきます。本日の報告は1件です。</p> <p>(資料に基づき説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・愛日地方教育事務協議会 <p>それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、10月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、10月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は山本委員を指名しますので、後ほどお願いします。</p> <p>次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。</p>
管理指導主事	<p>(資料に基づき説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・11月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。
教 育 長	今回の報告の中でコロナの中でもキャンプや社会見学、体育祭等を工夫して実施いただいているとのことですが、それに対する子供達の反応を教えてください。
管理指導主事	それぞれの学校から報告を受けていますが、子供達は様々な行事を実施できていることに感謝の気持ちを持っているとのことです。また、子供達は感染症に対する意識を持って行動できたという報告を受けています。
教 育 長	修学旅行についても実施できるか心配で、キャンセル料の予算を組みましたが、行くことができて予算の執行には至りませんでした。また、校長からは、修学旅行中の子供達の姿は素晴らしいものだったとの報告を受けており、そういった子供達の姿はコロナ禍の中で実施した成果であると言えます。
教 育 長	他に質問はございませんか。
	(無しの声)

	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育行政課長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
	・令和3年度小中学校入学式等儀式の実施日について
教育長	補足ですが、儀式の実施日は尾張部で統一となります。また、例年と 基本的には変わりなく設定されています。
教育長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明)
	・令和3年尾張旭市新成人の集いについて
教育長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。
教育長	例年と内容の変更があることは、対象の新成人にどういった形で伝わ りますか。
生涯学習課長	対象者にははがきで案内を送りますが、式典とお祝いメッセージ披露 という記載となっています。なお、例年は第一部式典、第二部集いとい う書き方をしております。
教育長	お祝いメッセージという記載ではビデオメッセージということがわ かりづらいと思います。
生涯学習課長	案内は実行委員会で詳細が決まる前に出す必要があったため、お祝い メッセージという記載になっています。現在、実行委員が恩師を訪問し、 ビデオメッセージを録画しています。
教育長	紙でのメッセージのみと思う人もいると思うので、広報やホームページ 等、周知を検討していただければと思います。
教育長	他に質問はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、次に次第の4、付議事件に入ります。
	はじめに「協議第4号 尾張旭市教育委員会の組織変更について」審

	議します。
教 育 部 長	(資料に基づき説明) ・協議第4号 尾張旭市教育委員会の組織変更について
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
伊 藤 委 員	新たに教育政策課を作るということですが、今までそういった部署はなかったのですか。
教 育 部 長	今まででは教育行政課の各係がチームを組んで横の連携で行っていました。
教 育 長	新規の課題に速やかに対応するために設置することとなりました。今まででは教育委員会関係の事務は他の業務と並行して行っていましたが、注力できるようにします。新たに事務が発生するのではなく、速やかに対応できるようにします。
伊 藤 委 員	人員の増減はありますか。
教 育 部 長	課が増えるため要望は行いますが、人員については市長部局との調整が必要です。
教 育 長	全体の中で調整していくこととなります業務が増えるわけではないため、人員が増えるかはわかりません。また、可決しましたら市長部局に報告し、スケジュールに基づいて事務手続きを行います。
教 育 長	他に質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、「協議第4号 尾張旭市教育委員会の組織変更について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に「第21号議案 令和2年度一般会計補正予算（12月）に関する意見の申出について」審議します。
教 育 部 長	(資料に基づき説明) ・第21号議案 令和2年度一般会計補正予算（12月）に関する意見

	の申出について
堀 委 員	学校給食維持管理事業のダクトの清掃は何年ごとに定期的に行っているものですか。
学校給食センター所長	学校給食センターは建設後10年経ちますが、ダクトの清掃はしたことがありませんでした。虫や埃の侵入を防ぐため、給気口にはフィルタを設置していますが、小さなもののがダクト内に入ってしまっているため、清掃を行うものです。
教 育 長	何かの異変で清掃すべきと分かったのですか。
学校給食センター所長	天井から異物が落ちてきたためカメラでダクト内を調査しました。現在は給気口の網目を細かくしているため、新たなものは減少しています。
教 育 長	今回の補正予算は新型コロナウイルス感染症に関連したものが多いです。中学校施設維持運営事業で、電信電話料の増額理由は休業中の連絡が増えたからとのことですが、小学校についてはよいですか。
教育行政課長	小学校は予算内で収まる予定です。中学校は特に設置している携帯電話での保護者への連絡が増加しました。
教 育 長	小学校も同様だと思うのですが、小学校は収まったということですか。
教育行政課長	中学校は保護者が多く、かつ携帯電話の設置台数が多いこともあります。予算内に収まらなくなる見込みです。
教 育 長	中学校の方が長時間話すことが多いのかもしれません。又は、中学校の方が確認の回数が多いことも考えられます。
管理指導主事	中学校の方が学習面に対する確認も多く、小学校は3台、中学校は5台と中学校の方が台数が多くなっています。頻度や時間が多かった可能性があります。
教 育 長	学校給食センター事業について、配送車は全部で何台あり、何台買ire替える予定ですか。また、以前より予算額が減少しており、800万円となっていますが、安くなつたということですか。

学校給食センター所長	6台あり、昨年度計画を作成し、毎年1台買い替える予定です。購入費については、以前購入したものはパワーゲートがついているものでしたが、今回はついていないため、その分1台あたりの金額は減っています。
教 育 長	総合体育館の高圧変電設備の改修についてですが、総合体育館の休館は必要ですか。
文化スポーツ課長	何日間か休館する必要があります。
教 育 長	時期はいつ頃ですか。
文化スポーツ課長	5月の終わりを考えています。予約があまり入っておらず、暑くなり電気の使用量が増える前に完了したいためです。
教 育 長	利用者にしっかり周知をして実施いただきたいと思います。
教 育 長	他に質問はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、「第21号議案 令和2年度一般会計補正予算(12月)に関する意見の申出について」は原案どおり可決してよろしいですか。 (無しの声)
	無いようですので、「第21号議案 令和2年度一般会計補正予算(12月)に関する意見の申出について」は原案どおり承認してよろしいですか。 (全員異議なく原案どおり承認)
	次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育行政課長	(次回定例会日程について説明)
教 育 長	それでは、これをもちまして、11月定例教育委員会を閉会いたします。
閉 会	午後3時8分

